

令和7年度 子どもさわやか賞 受賞団体の活動紹介



池田市立石橋小学校（池田市）

6年生全員が協力参加し、地区福祉委員会小地域ネットワーク活動が見守りや交流している高齢者宅に年賀状を届ける活動を実施しています。

そよかぜキックベースボール（高槻市）

キックベースを通し協調性を持ちながら障がいをもつ子どもと共に活動しています。練習前に学校内の花の手入れや、定期的にグラウンドの石拾いや草むしりを行うことで地域に貢献しています。

箕面市立彩都の丘学園 吹奏楽部（箕面市）

吹奏楽部の部活動の活躍だけでなく、学校区内や箕面市内の様々な音楽イベント、発表会などに出演するとともに、「敬老福祉会」「地域夏まつり」「コミセン祭り」などの地域行事にも毎回出演し、その演奏やパフォーマンスで会場を盛り上げています。また、その活動の様子や演奏は、参観している多くの人々に感動を与え、地域から大変愛されている存在です。さらに、吹奏楽を通して新興住宅地である多くの住民との連携・調和に大いに貢献し、街のイメージや雰囲気づくりなど、多くの世代の「つながり」を育むことにも一役を担っています。

門真市立門真小学校（門真市）

学校内で組織されている美化委員会の児童が主体となり「クリーン大作戦2024」と銘打ち、学校敷地内外の一斉清掃活動を行っています。地域とのつながりづくりと子どもたちの社会参画にもつながっています。

田原こどもサポーターズ（四條畷市）

地域の季節ごとのイベントで出店活動や警備活動をしています。秋に出店している焼き芋は春に自分たちで植え付けたものを使用しており、沢山のイベントに参加し地域の笑顔を沢山作り出しています。

美加中ファーム（河内長野市）

美加の台中学校の中庭に作った農園に有志が集まり、事前に実施したミーティングで出た意見をもとに昼休みに野菜の栽培活動をしています。地域の人と苗を植え、できた野菜をはじめ、採れた作物の蔓で作成したクリスマスリースを正門前の常設屋台で地域住民へ提供。地域住民からは感謝の手紙や学校の活動を知れてよかったという声があり、生徒は自分の作品や作物が地域の方に役立っていると実感しています。



松原中学校自主活動部 カラフルピース（松原市）

生徒自身で自分たちが探求したい人類課題についてピックアップし、その課題について学び解決に向けて取り組み、校区、地区、地域へ発信しています。被災地への支援、発展途上国への支援などを校区のフェスタで発信し、多くの方から協力を得ています。

柏原市立柏原小学校（柏原市）

放課後子ども教室（のびのび教室）では、「クリスマスリース作り教室」「お行儀教室」「一輪車・昔遊び教室」等を実施。年代・世代を超えた人々の交流を深めています。この活動は、子どもたちが主役となる教室です。企画運営する側の大人も主役となっていることで、地域で子どもを育てるという意識が広がっています。

黒川 美海（岸和田市）

福祉施設や地域のいきいきサロン等を訪問し、歌を披露し、地域の方を笑顔にしています。黒川さんの歌声を聞く事で気持ちが満たされたりリラックスされたりしています。またこの活動を通して黒川さんと地域の方との横のつながりもできています。

大阪府立岬高等学校（岬町）

毎週土曜日にせんなん里海公園で海岸及びSUPを使用した海上のごみ拾いを行い、岬町の美化清掃活動を行っています。

社会福祉法人 大阪水上隣保館 翼（児童部会）

地域の清掃活動として 草むしりやごみ拾い、落ち葉集めを行っています。はじめは職員主導で活動を実施していましたが、今では子どもたち主導で活動を行うことが増えました。地域の方からも大変喜ばれている活動です。

岸和田学園・あおぞら・あんだんてダンスチーム（児童部会）

Aクラス、Bクラスと分かれて1時間ずつ活動しています。イベントが近づくとABクラスが一つとなり皆で活動したり、追加活動を行い、イベントの成功に向けて団結して活動しています。公演を通して継続的な努力と成果を発表し、にじいろ夢コンサートでは、毎年見る方の心をとらえ感動を与えています。

